

Departement DVI / Vorsteher  
Regierungsrat Dr. Urs Hofmann  
Frey Herosé-Strasse 12  
5001 Aarau

Reinach, 14. Mai 2014

**Regionale Stellungnahme zur fakultativen Anhörung  
Standortförderungsgesetz SFG**

Sehr geehrter Herr Regierungsrat

Wir danken für die uns gewährte Fristverlängerung und nehmen gerne wie folgt Stellung zur fakultativen Anhörung zum Standortförderungsgesetz SFG vom 20. März 2014.

Die Standortqualität ist ein sehr zentrales Anliegen von impuls aargauSüd, wie ein Blick in unsere Strategie und in die daraus abgeleiteten Jahresziele zeigt: „Die Unternehmen unserer Region sind als nischenorientierte Produktionsunternehmen mit Pioniergeist wichtige Partner der High-Tech Branchen, die zur Realisierung ihrer Entwicklungen auf zuverlässige Umsetzungspartner angewiesen sind. Qualitativ gut ausgebaute öffentliche Infrastrukturen und Dienstleistungen schaffen zusammen mit den attraktiven Naherholungsgebieten eine wichtige Basis für die hohe Lebensqualität in der Region“.

Der Evaluationsbericht von Hanser und Partner AG Zürich kommt zum Schluss, dass „die aufgebauten Tätigkeiten der Abteilung Standortförderung wertvolle Beiträge zur Standortförderung leisten beziehungsweise solche erwarten lassen“. Gleichzeitig wird festgehalten, dass zur Erreichung der Zielsetzung des SFG anhaltende Anstrengungen Voraussetzung seien. Dieser Einschätzung schliessen wir uns an. Auch die von BHP empfohlene konsequente Weiterführung der Optimierung im Standortmarketing und in der Standortpflege unterstützen wir.

Zusammenfassend beurteilen wir die regionale Standortqualität als mässig bis gut. Damit unsere Unternehmen auch in Zukunft dem aggressiven, nationalen und internationalen Wettbewerb standhalten können, ist die Optimierung der Rahmenbedingungen zwingend. Unsere Region blickt diesbezüglich unter anderem auch auf die über die letzten Jahre sehr erstarkte, attraktive Konkurrenz der südlich an uns grenzenden Zentralschweizer Kantone. Die Standortpolitik des Regierungsrates unterstützen wir. Der vorgeschlagenen Streichung der Befristung des SFG stimmen wir zu.

Freundliche Grüsse

VORSTAND AARGAUSÜD IMPULS  
Der Präsident:

Geschäftsführer

Martin Widmer

Herbert Huber